

Thomas Jäggi



Thomas Jäggi (43) arbeitet seit Oktober 2013 als Projektleiter Berufsbildung im Fachverband Landtechnik der SMU in Aarberg. Er wohnt in Burgdorf.

Thomas Jäggi (43 ans) travaille depuis octobre 2013 en tant que chef de projet pour la formation au sein de l'Association professionnelle Technique agricole de l'USM à Aarberg. Il habite à Berthoud.

«Les activités relatives à la formation»

En quoi consiste votre activité au sein de l'Association Technique agricole de l'USM ?

Je suis responsable de toute une série de tâches en relation avec la formation. En collaboration avec mon équipe, nous organisons les examens de chef d'atelier et les examens de maîtrise. Nous adaptons les moyens didactiques, les plans de formation et leurs annexes ainsi que les divers règlements aux besoins du marché du travail. Cela représente un processus en constante évolution. En tant que Secrétaire dans diverses commissions telles que la Commission de la formation, la Commission pour le développement professionnel et la qualité de la formation, la Commission des examens de maîtrise ainsi que la Commission de formation de l'Association suisse de l'industrie des machines de chantier (VSBM), je bénéficie d'un travail très varié. La campagne pour la relève go4mechanic.ch et le championnat des SwissSkills, des EuroSkills et des WorldSkills sont également de mon ressort.

Quel a été votre parcours professionnel pour accéder à ce poste ?

J'ai d'abord effectué un apprentissage de mécanicien automobile CFC au PPA de Berthoud, puis j'ai suivi une formation continue de diagnosticien d'automobile avec certificat fédéral de capacité. Ensuite, j'ai suivi une formation continue de bureautique avec obtention du diplôme spécialisé. Après quelques années de pérégrinations professionnelles, j'ai passé l'examen supérieur de gestionnaire en automobiles avec diplôme fédéral. Par la suite, j'ai travaillé durant huit ans comme directeur dans un commerce d'automobiles et de véhicules, jusqu'à ce que je sois tenté par le poste au Centre de formation de l'USM.

Quels contacts entretenez-vous avec les membres de l'Association ?

Je suis quotidiennement en relation avec de nombreux membres de l'Association, que ce soit pour des questions concernant les examens, les places d'apprentissage, l'adaptation de divers documents, etc. Lors de mes engagements dans les diverses commissions, je rencontre également beaucoup de membres. Les échanges avec toutes ces personnes sont très importants pour permettre un large soutien aux contenus de formation !

Comment vous rendez-vous à Aarberg et comment se passe le trajet ?

Je prends le plus souvent ma voiture et il m'arrive de rester coincé dans les bouchons. En été je me déplace parfois à vélo. En général j'aime bien le trajet pour me rendre au travail, il m'aide aussi bien à me réveiller qu'à me déconnecter.

Que faites-vous pendant vos loisirs ?

J'aime me déplacer dans la nature : je pratique la randonnée, le ski, le vélo, la baignade... Le soir je lis, je vais au cinéma ou je sors avec des collègues. En outre, j'ai deux enfants et je ferai tout pour eux !

Nous vous remercions, Thomas Jäggi, et vous souhaitons tout de bon dans votre vie privée et professionnelle.

«Aufgaben rund um die Bildung»

Was machen Sie im Fachverband Landtechnik der SMU ?

Ich bin zuständig für eine ganze Reihe von Aufgaben rund um die Bildung. Mit meinem Team organisieren wir die jährlichen Werkstattleiter- und Meisterprüfungen. Wir passen die Lehrmittel, die Bildungspläne, deren Anhänge und diverse Reglemente jeweils auf die Bedürfnisse des Arbeitsmarktes an. Dies ist ein ständiger und wiederkehrender Prozess. Als Sekretär verschiedener Kommissionen, wie z.B. der Berufsbildungskommission (BBK), Kommission für Berufsentwicklung und Qualität (KOBEQ), Meisterprüfungskommission (MPK) sowie der Ausbildungskommission des Verbandes der Schweizerischen Baumaschinenwirtschaft (VSBM) habe ich viel Abwechslung. Auch die Nachwuchswerbung go4mechanic.ch und die Berufswettbewerbe SwissSkills, EuroSkills und WorldSkills gehören in mein Ressort.

Wie sind Sie zu dieser Tätigkeit gekommen ?

Nach meiner Lehre als Automechaniker EFZ beim AMP in Burgdorf bildete ich mich zum Automobildiagnostiker mit eidgenössischem Fachausweis weiter. Ich absolvierte danach einen Weiterbildungsgang zum Bürofachdiplom. Nach beruflichen Wanderjahren legte ich zudem die Höhere Fachprüfung als Automobilkaufmann mit eidg. Diplom ab. Anschliessend war ich acht Jahre lang Geschäftsführer eines Autohauses, bis mich dieser Job in der Berufsbildung bei der SMU reizte.

Wie stehen Sie im Kontakt zu den Verbandsmitgliedern ?

Ich bin täglich mit vielen Verbandsmitgliedern in Kontakt, sei es in Zusammenhang mit Fragen zu den Prüfungen, Ausbildungsplätzen, Anpassungen diverser Dokumente usw. Bei meinen Engagements in diversen Kommissionen habe ich auch mit deren Mitgliedern viel Kontakt. Der Austausch mit all diesen Personen ist dabei sehr wichtig, damit eine breite Abstützung der Bildungsinhalte gewährleistet werden kann !

Wie kommen Sie jeweils nach Aarberg und was erleben Sie dabei ?

Meistens mit dem Auto, da stecke ich dann ab und zu im Stau. Im Sommer nehme ich auch schon mal das Velo. Generell habe ich den Arbeitsweg gern, er hilft mir beim Wachwerden wie beim Abschalten.

Was machen Sie in Ihrer Freizeit ?

Ich bewege mich oft und gern in der Natur: Wandern, Skifahren, Velofahren, Baden... Am Abend lese ich, gehe ins Kino oder treffe mich mit Kollegen. Zudem habe ich zwei Kinder, für die ich Alles geben würde!

Danke, Thomas Jäggi, und weiterhin alles Gute bei der Arbeit und im Privatleben.